



**Alondra Monserrath Diaz Albores**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de Lectura**

**Tercer Parcial**

PASIÓN POR EDUCAR

**Antropología Médica I**

**Primer semestre**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre del 2022.

Escaneado con Cam

# Sistemas De Símbolos y Significados.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz.

24/10/22

Ariadna.

- Enfermedad y cultura, dentro que los antropólogos denominan "universales culturas empíricas", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las nociiones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos.

Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en entorno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad.

Estos sistemas médicos pueden ser vistos como sistemas como sistemas socio-culturales.

Allí encontraremos entonces una configuración particular y dinámica de roles sociales específicos, tanto para los especialistas como para los pacientes, junto a jerarquías de poder y prestigio entre los expertos, como relaciones de cooperación y competencia entre los mismos.

El proceso de social de salud-enfermedad- atención, propio de todo grupo humano, es entendido

# Modelo Médico Hemogénico

Alondra.

- Desde la década de los sesenta y en particular, se señala que la organización de la medicina alopatía y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto de salud asistencial, pasando por la medicación de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real (a lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista.

• Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, el campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc., cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual.

# Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Alejandra.

- La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias, y conocimientos sanitarios basado en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (también conocida como allopática u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud.

Para muchos, ambos son prácticos aparentemente irreconocibles que se encuentran en los antípodas del ejercicio médico. Además de esa dispuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas.

Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión magico-religiosa en la que está parcialmente utilizada.

Ambas ocupan una posición oficial en su sociedad, son reconocidas por esta y juegan un rol muy importante.

Tienen un "ubicación social integrada", ya que ninguna es marginada por la sociedad a la que pertenece.

Respecto del aspecto legal, ambas están en armonía.

# Medicina tradicional Mexicana.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Alyondra.

- La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la comision de 105 pueblos indigenas y representan el conocimiento millonario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los Indigenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La organizacion mundial de la salud la define como "La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basados en las teorias, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizados tanto en el mantener la salud como en la prevencion, diagnostico y tratamiento de enfermedades fisicas y mentales", asi como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de informacion, recursos y practicos para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta.

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovision del mundo indigena que

## Bibliografia

- Piras, A., & Santos, F. (n.d.).  
[https://www1.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/9193\\_29-31-educacion-31-1.pdf](https://www1.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/9193_29-31-educacion-31-1.pdf)
- Eduardo Luis Menéndez. (2022). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *Natura Medicatrix: Revista Médica Para El Estudio Y Difusión de Las Medicinas Alternativas*, 51, 17–22.  
<https://doi.org/https://dialnet.unirioja.es/descarga/articulo/4989316.pdf>
- *Medicina tradicional*. (n.d.).  
[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)
- Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (n.d.). *Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2>

# Caso Josie King.

- En este caso hablaron y discutieron sobre el caso de Josie que murió hace un par de años en Johns Hopkins (JH) debido a errores y negligencia médica, donde la madre de la menor acude a una conferencia en dicho hospital donde se le blindó autorización para hablar con el personal médico, acerca del Programa de Seguridad del Paciente. Donde la madre de la menor temía a revivir momentos dolorosos y difíciles.

El caso de la menor fue por quemaduras de 1er y 2do grado que fue ocasionado por la ducha caliente, la causa de la muerte fue severa deshidratación y mal uso de los narcóticos, la madre de la menor acude a esta conferencia para poder echar nuevamente lo que le pasó a su hija que fue una falta de comunicación entre equipos de salud.

La madre proclama:

- Atención al paciente
- Atención al familiar del paciente
- Comunicación total
- Aumento de valores

Ya que ella no la pasó muy bien al fin de la partida de la menor por pensar en la vida que aun le faltaba vivir y el progreso que tenía.

Después de este accidente la madre de la menor hizo una fundación.